

Zweiter forstlicher Fortbildungskurs in Heidelberg.

Die 5 südwestdeutschen Forstvereine (Pfalz, Württemberg, Baden, Hessen, Elsaß-Lothringen) haben, wohl mit Rücksicht auf die außerordentlich zahlreichen Anmeldungen zu dem ersten, im Frühjahr 1913 stattgehabten Fortbildungskurs in Heidelberg, die infolge der Beschränkung der Mitgliederzahl auf 30 nur zum kleinsten Teil berücksichtigt werden konnten, dessen Wiederholung in den Tagen vom 22. bis 25. Oktober ds. Js. beschlossen und zwar mit folgender Tagesordnung:

Dienstag, den 21. Okt. (abends): Zusammenkunft, geschäftliche Mitteilungen, Vortrag von Reg.-Dir. Dr. Wappes über Zweck und Art des Kurses.

Mittwoch, den 22. Okt.: Vortrag von Prof. Dr. von Scherneck in Wageningen über „Assimilations- und Wuchsfragen im Zusammenhang mit forstlichen Betriebssystemen“ Nachmittag Exkursion, abends Besprechung.

Donnerstag, den 23. Okt.: Vortrag von Prof. Dr. Helbig in Karlsruhe über „Bodendecke und Humus“, dann von Privatdozent Dr. Wimmer in Karlsruhe über „Die Holzverkehrswege des deutschen Reiches“. Nachmittag Ausflug nach Mannheim zur Besichtigung der Hafenanlagen und Holzindustrie.

Freitag, den 24. Okt.: Vortrag von Dr. Bohm in Heidelberg über „Die Geologie des Buntsandsteins“. Nachmittag Geologische Exkursion und Besichtigung des Schlosses.

Samstag, den 25. Okt.: Vortrag von Reg.-Dir. Dr. Wappes in Speyer „Das forstliche Vereinswesen“, sodann Besprechung der Ergebnisse und Erfahrungen des Kurses.

Dieser Kurs hat in geplanter Weise stattgefunden und werden wir darüber Bericht bringen.

Dienstesnachrichten.

Der Chef der preußischen Forstverwaltung Exzellenz Oberlandforstmeister Wessener, Direktor der Forstabteilung im Ministerium, ist auf Ansuchen in den Ruhestand versetzt worden. An seine Stelle wurde Landforstmeister von Freier zum Oberlandforstmeister ernannt.

Der Vorsitzende Rat bei der Forst- und Domänendirektion in Karlsruhe, Geh. Oberforstrat Schweikhard ist unter Ernennung zum Geh. Rat 2. Klasse in den Ruhestand getreten und an seiner Stelle Oberforstrat Gretsch zum Vorsitzenden Rat der Forst- und Domänendirektion ernannt worden.

Hochschulnachrichten.

Forstmeister Dr. Kienitz in Chorin vollendete mit dem 16. Oktober ds. Js. das 25. Jahr seiner Tätigkeit als akademischer Lehrer in Eberswalde und Verwalter des Lehrreichs Chorin.

Oberforstmeister Fricke, Direktor der Forstakademie Münzen, wird während des Wintersemesters Vorlesungen über Forstwissenschaft an der Universität Göttingen halten.